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A Atenção Primária à Saúde se caracteri-
za por um conjunto de ações que abrange a 
promoção da saúde, a prevenção, o diagnós-
tico, o tratamento e a reabilitação, com o ob-
jetivo de desenvolver uma atenção integral 
que impacte positivamente na qualidade de 
vida da população. É a principal porta de 
entrada do SUS e, entre seus equipamentos, 
está o programa Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF). 

As investigações da morte do advogado 
criminalista, Alexandre Mauro Barra, de 34 
anos, foram concluídas pela Polícia Civil 
nessa quarta-feira (18). A PC concluiu que o 
crime foi planejado por um amigo íntimo da 
vítima. O corpo do advogado, que foi con-
cretado no quintal de uma casa, foi localiza-
do no dia 20 de dezembro do ano passado. 

Corpo de Bombeiros 
orienta a população para 
se prevenir afogamentos DENILTON DIAS

Prefeitura de Montes 
Claros amplia equipes de 
Saúde da Família

PC conclui inquérito da 
morte de advogado
concretado: crime foi 
planejado
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SEBRAE/ DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SEGURANÇA PÚBLICA 8

O Sebrae Minas oferece, nos dias 24 
e 25 de janeiro, palestras gratuitas sobre 
transformação digital e gestão financeira 
para pequenos empreendedores de Mon-
tes Claros, no Norte de Minas. As ativida-
des serão realizadas durante o Encontro 
Empresarial, às 19h, na Agência de Atendi-
mento do Sebrae, em Montes Claros. 

Encontro orienta pequenos negócios sobre
transformação digital e gestão financeira

Arlen Santiago mobiliza deputados 
para tentar reverter fim da Funasa
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O O corpo de Maria Eduarda Leal Antunes, de 20 anos, que 
havia desaparecido em Pirapora, foi localizado pela manhã 
nessa quarta-feira (18), em uma lagoa do bairro Shekinah. 
A jovem havia desaparecido, após sair de casa para uma fes-
ta durante a noite. A identificação do corpo foi confirmada 
pela Polícia Civil. Até o momento, não se verificou sinais de 
violência no corpo, havendo a possibilidade de afogamento 
como causa da morte. 

Corpo da jovem de 20 anos desaparecida em 
Pirapora é encontrado dentro de lagoa
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Codevasf investe R$ 330 mi em ações 
para desenvolvimento de Minas Gerais

O deputado estadual Arlen Santiago (Avante) articula, junto a prefeitos e outros parlamentares, uma tentativa de reverter 
a extinção da Fundação Nacional de Saúde (Funasa). Logo após tomar posse como presidente, Lula (PT) editou uma medida 
provisória que determinou o fim do órgão a partir da próxima terça-feira (24). 
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A Companhia de Desenvolvimento os Vales do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ) investiu, em 2022, mais de R$ 330 milhões em obras e ações no vale 
do São Francisco em Minas Gerais. Os recursos foram aplicados em inclusão pro-
dutiva, acesso à água, projetos de irrigação, saneamento básico, recuperação de 
áreas degradadas e fomento à agricultura familiar.
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A geolocalização como instrumento de 
prova na justiça do trabalho

Desigualdade social, exclusão 
e polarização política

As Medidas de Recuperação Fiscal do Novo Governo (Parte 2)

Na oncologia, a patologia é o começo 
do caminho de qualquer jornada

Embora a nova transação excep-
cional e a ampliação dos benefícios da 
denúncia espontânea sejam soluções 
também benéficas aos contribuintes, 
o Programa “Litígio Zero” também 
traz medidas contrárias aos interesses 
dos contribuintes.

Na busca da redução do tempo 
do processo administrativo com a 
diminuição dos recursos dirigidos ao 
CARF, o Ministério limitará o acesso 
dos Recursos de Ofício (da Fazenda) 
e dos recursos voluntários (dos con-
tribuintes) de menor valor. Não ca-
berá recurso de ofício em processos 
com valores abaixo de 15 milhões de 
reais. Também não caberá o recurso 
ao CARF pelos contribuintes nos pro-

cessos cujo valor envolvido seja infe-
rior a mil salários-mínimos, que serão 
julgados apenas pelas Delegacias e, 
portanto, revistos apenas por fiscais e 
não por um órgão paritário como é o 
CARF onde participam fiscais e repre-
sentantes dos contribuintes.

Além disso, o pacote de medidas 
prevê o retorno do voto de qualidade 
do Fisco no CARF. Com o restabele-
cimento do voto de qualidade, os 
julgamentos do CARF que tiverem 
empate, o desempate será realizado 
por um conselheiro representante da 
Fazenda Nacional. De acordo com o 
Ministério, a extinção desse instituto 
em abril de 2020, com a adoção do 
critério de desempate pró-contribuin-

te, gerou considerável perda arreca-
datória aos cofres públicos.

A nosso ver, a limitação de dis-
cussões ao CARF e o retorno do voto 
de qualidade são medidas paliativas 
e que vão na contramão da redução 
de litígios a que se propõem essas 
medidas. Ora, embora essas restri-
ções diminuam os processos parados 
no CARF aumentarão o volume de 
processos no judiciário, o que gera 
muito mais custo para a sociedade 
com o custo do judiciário, garantias 
e despesas para os contribuintes. En-
fim, essas medidas apenas mudam o 
litígio de lugar, mas não resolvem o 
problema.

Ao impossibilitar o acesso de dis-

cussão ao CARF e ao restabelecer o 
voto de qualidade por conselheiros 
da Fazenda Nacional, o Ministério da 
Fazenda não assegura o aumento de 
arrecadação aos cofres públicas, ape-
nas aumenta a judicialização dessas 
controvérsias.

Ao reforçar o caráter arrecadatório 
do CARF, com a afirmação de que na 
dúvida sobre a legalidade da cobran-
ça em um empate no julgamento, op-
ta-se por continuar exigindo o tribu-
to, dá-se peso diferente aos votos dos 
representantes dos contribuintes e 
representantes da Fazenda, afetando 
a paridade esperada do órgão. Soma-
-se a isto, a fragilidade e incerteza das 
decisões administrativas, que poderá 

decorrer da intenção do Ministro de 
possibilitar à Fazenda Nacional acesso 
ao Judiciário para rever os casos em 
que os contribuintes obtiveram êxito 
na discussão administrativa, em es-
pecial nos casos de tese reconhecida 
pelo Judiciário.

Por fim, a exclusão do ICMS dos 
créditos de PIS e COFINS na apura-
ção não cumulativa quando da aqui-
sição de mercadorias traz novamente 
a realidade brasileira: pressiona-se o 
judiciário para decidir a favor da fa-
zenda, como ocorreu neste caso por 
mais de uma década, mas se perder, 
não tem problema, aumenta a arre-
cadação que resolve. Aqui haverá au-
mento dessas contribuições e se abri-

rão as portas para mais contencioso 
judicial porque a legislação prevê que 
os créditos serão calculados sobre o 
valor dos bens adquiridos.

Portanto, o nosso entendimento é 
de que o pacote de medidas de recu-
peração fiscal apesar de trazer alguns 
benefícios aos contribuintes opta por 
medidas arrecadatórias às custas de 
insegurança jurídica e aumento do 
contencioso judicial. Podem trazer 
alívio imediato no caixa do governo, 
mas não são soluções que resolverão 
de forma consistente e permanente o 
déficit fiscal.

A visão multidisciplinar em todas 
as ciências é uma prática que traz os 
melhores resultados. Na Medicina 
não é diferente. O médico patologis-
ta é especializado na arte e ciência 
do diagnóstico e sua contribuição é 
fundamental junto aos demais cole-
gas de profissão das diversas espe-
cialidades. Atua ao lado de clínicos, 
oncologistas, cirurgiões, radiologis-
tas, radioterapeutas, entre outros, 
sendo um link essencial na cadeia 
de cuidados do paciente.

Considerado o pai da Patologia 

moderna, o médico Rudolf Virchow 
atuava como clínico e a sala de au-
tópsia era onde ocorria o aprendi-
zado, com questionamentos como: 
o que causou a doença? E como e 
quais órgãos foram afetados? Foi 
desse modo que se inaugurou a 
Anatomia Patológica e a Patologia 
Celular que agora inclui a Patologia 
Molecular. Todas com um papel fun-
damental para o diagnóstico preciso 
e a escolha do tratamento eficaz.

É no tratamento do câncer que a 
Patologia Molecular tem seu maior 

alcance, pois possibilita um trata-
mento específico, personalizado. O 
conhecimento das vias de carcino-
gênese abriu um novo capítulo no 
diagnóstico e tratamento do câncer. 
Quando se conhece a causa, torna-se 
mais simples o combate à doença.

Há que se adaptar e desenvolver 
estratégias na detecção de câncer e 
nos tratamentos antitumorais asso-
ciados a características clínicas dis-
tintas, perfis moleculares exclusivos 
e microambiente tumoral para cada 
paciente.

Um diagnóstico preciso e o uso 
de medicamentos direcionados de 
forma molecular trouxeram avan-
ços significativos no tratamento de 
câncer nos últimos 10 anos. Nas ins-
tituições de saúde voltadas ao aten-
dimento de pacientes com câncer e 
ao rastreio da doença, fica evidente a 
importância do patologista no diag-
nóstico e no auxílio à definição do 
tratamento, participando ativamente 
de uma equipe multidisciplinar.

Na Oncologia, a Patologia é o 
começo do caminho de qualquer 

jornada. Sem essa especialidade 
médica, não sabemos o que irá ser 
tratado. Quem já teve câncer, conhe-
ce, pois aguardaram com enorme 
expectativa o relatório da Patologia.

Na Oncologia, os testes mole-
culares detectam alterações estru-
turais e funcionais no DNA, RNA 
e nas proteínas que identificam 
biomarcadores em potencial. As se-
quências de genes contidas no DNA 
e transcritas em RNA, são poste-
riormente traduzidas em proteínas 
que exercem funções celulares. Ao 

reconhecer essas alterações é pos-
sível alcançar um tratamento perso-
nalizado já que vários medicamentos 
podem agir em alvos específicos das 
vias moleculares.

No dia a dia do diagnóstico de 
câncer, os patologistas fornecem in-
formações para seleção, desempenho 
e interpretação de testes diagnósti-
cos, além de avaliar as implicações 
dos resultados nas decisões de cuida-
dos. O diagnóstico, feito pelos patolo-
gistas, é fundamental para a definição 
e sucesso do tratamento.

A geolocalização ou georreferen-
ciação, consiste na possibilidade de 
localização de pessoas ou objetos, 
através da sua posição geográfica, 
captadas automaticamente por 
meio de dispositivos conectados à 
internet, satélite ou radiofrequên-
cia.

A sua utilização teve início na 
Guerra Fria, como estratégia para 

identificar tropas, mas hoje, com o 
avanço da tecnologia passou a ser 
utilizada em larga escala, na área de 
segurança, nas ações de marketing, 
na logística dos negócios, na gestão 
de ponto, no transporte, e também, 
como meio de prova. 

Atualmente, quase todas as pes-
soas, tem, ao menos, um aparelho 
celular e fazem uso de aplicativos 

que permitem a localização, por 
essa razão, algumas empresas pas-
saram a requerer a quebra do si-
gilo telemático, onde é possível a 
verificação do local que a pessoa 
se encontrava em determinado pe-
ríodo com a finalidade de afastar o 
pedido de horas-extras ou mesmo 
de reconhecimento de vínculo de 
emprego.

A polarização político-eleitoral, 
que tantos males traz ao desenvol-
vimento nacional, é uma consequ-
ência da nefasta desigualdade social 
existente em nosso país. Essa desi-
gualdade pode ser percebida em 
cada grupo ou setor social que se 
encastelou em bolhas ideológicas 
incomunicáveis, formadas a partir 
de diferentes conjunturas e percep-
ções da realidade de cada um.

Condições materiais extrema-

mente distintas levam a incomuni-
cáveis torres de marfim habitadas 
por setores sociais cada vez mais 
apartados uns dos outros: é o teci-
do social que se esgarça, o diálogo 
que se rompe, e realidades diversas 
são ignoradas.

Com grupos incomunicáveis, 
a representação política, que de-
veria ser democrática, e, portanto, 
deveria contar com a participação 
de todos, se torna exclusiva dos 

setores sociais que possuem influ-
ência política. Dessa forma, grupos 
politicamente dominantes predam 
os recursos públicos, instituindo 
políticas públicas exclusivistas e 
ineficientes, geradoras de privilé-
gios, desvios e deturpadoras das 
prioridades sociais. Esse mecanis-
mo excludente determina a menor 
transparência das relações políticas, 
impulsionando a corrupção.

A desigualdade social leva à 

políticas públicas corruptas e ex-
cludentes. Nascidas no seio da 
desigualdade social, políticas públi-
cas exclusivistas promovem ainda 
maior exclusão de setores popula-
cionais já historicamente excluídos, 
marginalizados ou precariamente 
incluídos.

Ora, políticas públicas que privi-
legiam injustamente certos grupos 
dominantes em detrimento de outros 
geram sentimentos e ações de res-

sentimento e revanchismo por parte 
daqueles excluídos. Onde deveria ha-
ver uma relação social de cooperação, 
vicejam os males da competição des-
trutiva. Onde os valores do progresso 
e da inclusão deveriam florescer, a 
reação à exclusão é a tônica.

A desigualdade social gera a pola-
rização política que, por sua vez, de-
termina estruturas sociais excluden-
tes que realimentam a desigualdade!

Para que a polarização política 

seja minimizada, faz-se urgente re-
duzir ao máximo as desigualdades 
sociais por meio de políticas pú-
blicas inclusivas, que ajudem na 
construção de estruturas sociais 
sustentáveis, emancipatórias e jus-
tas. Dessa maneira, será possível 
concretizar e aprofundar os Direi-
tos Humanos: cada indivíduo e a 
coletividade poderão contar com a 
efetiva e real igualdade de oportu-
nidades!

O deferimento desse meio de 
prova ainda é controvertido, vez 
que a Constituição Federal, no arti-
go 5º, XII, garante a inviolabilidade 
do sigilo da correspondência e das 
comunicações telegráficas, de dados 
e das comunicações telefônicas, sen-
do ressalvado no caso das comuni-
cações telefônicas, a sua quebra me-
diante ordem judicial, para fins de 
investigação criminal ou instrução 
processual penal. Também a Lei n.º 
13.709 de 2018, chamada Lei Geral 
de Proteção de Dados, dispõe sobre 
o tratamento de dados pessoais, 
com o intuito de garantir e proteger 
direitos fundamentais, dentre eles a 
privacidade. A garantia da vida priva-
da também é assegurada internacio-
nalmente, pela Declaração Universal 
dos Direitos Humanos. 

Para os que indeferem a geolo-
calização como meio de prova, a 
justificativa é que a exibição da geo-
localização, durante longo período, 
revelando os lugares e horários que 
a parte esteve, vinte e quatro horas 
por dia, viola a privacidade e o di-
reito ao sigilo telemático, além de 
ser desproporcional pelo fato da 
duração da jornada externa poder 
ser constatada por outros meios de 
prova. 

Os que admitem esse meio de 

prova fundamentam no princípio 
basilar da Justiça do Trabalho, qual 
seja, o da primazia da realidade, 
onde o que se busca é a verdade 
real, independente do que está es-
crito e por essa razão, mesmo que 
no processo do trabalho o princí-
pio da oralidade tenha um papel 
especial, seja pelo depoimento das 
partes ou pelo depoimento de tes-
temunhas, ainda que realizado na 
presença do Juiz, o depoimento 
das testemunhas, podem apresen-
tar falhas e muitas vezes não existir 
testemunhas. Considerando que o 
artigo 370 do Código de Processo 
Civil determina que caberá ao Juiz a 
condução do processo, ele pode de 
ofício ou a requerimento das partes, 
determinar as provas necessárias ao 
julgamento do mérito, razão pela 
qual não haveria nenhum óbice à 
utilização do registro de dados, vez 
que seriam úteis para auxiliar na 
comprovação de fatos controverti-
dos. 

Não obstante esse meio de pro-
va tenha sido requerido com mais 
frequência pelas empresas a fim de 
afastar ou pedido de horas-extras 
ou até mesmo para demonstrar o 
cometimento de faltas pelo empre-
gado, também seria possível o seu 
uso pelo empregado, em especial 

nos casos em que se alega a presta-
ção de serviços no endereço da em-
presa e essa, em contestação nega a 
prestação de serviços, caso em que 
se inverte o ônus da prova e o em-
pregado não possui outros meios de 
prova. 

É inegável que a utilização des-
se meio de prova poderá contribuir 
muito para a efetividade do proces-
so e principalmente para se alcançar 
a verdade real, princípio basilar da 
Justiça do Trabalho, mas, deve ser 
utilizado com parcimônia, e para se 
evitar violação aos princípios e ofen-
sas aos direitos humanos, o ideal é 
que quando esta prova se fizer ne-
cessária, que o processo tramite em 
segredo de justiça, para que apenas 
as partes, seus advogados e a auto-
ridade competente tenham acesso 
aos dados. 

Sem dúvida, a possibilidade de 
utilização desta tecnologia na rela-
ção de trabalho é uma realidade que 
deve ser avaliada caso a caso e com 
cautela posto que, não se pode ter 
como objetivo a quebra do sigilo e 
sim, a busca da verdade que, no caso 
concreto, deverá contribuir para o 
resultado efetivo da demanda, caso 
contrário, a pretexto de uma prova 
essencial, haveria nítida violação a 
direitos e princípios constitucionais.
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Arlen Santiago mobiliza deputados Arlen Santiago mobiliza deputados 
para tentar reverter fim da Funasapara tentar reverter fim da Funasa

Prefeitos também se queixam de perdas para os Prefeitos também se queixam de perdas para os 
municípiosmunicípios

Governo sanciona Orçamento de 2023 Governo sanciona Orçamento de 2023 
com vetoscom vetos

Ponto do Orçamento que identificava despesas Ponto do Orçamento que identificava despesas 
ampliadas pela PEC da Transição é vetadoampliadas pela PEC da Transição é vetado

O deputado estadual Arlen San-
tiago (Avante) articula, junto a pre-
feitos e outros parlamentares, uma 
tentativa de reverter a extinção 
da Fundação Nacional de Saúde 
(Funasa). Logo após tomar posse 
como presidente, Lula (PT) editou 
uma medida provisória que deter-
minou o fim do órgão a partir da 
próxima terça-feira (24). 

Historicamente, a Funasa, que 
teve orçamento de R$ 3,2 bilhões 
em 2022, é disputada por partidos 
políticos devido a ser responsável 
por realizar obras de saneamento 
básico nos municípios. No gover-
no Jair Bolsonaro, o órgão ficou 
sob influência do PSD. 

Os dois últimos presidentes 
da Funasa na gestão Bolsonaro, 
o ex-comandante-geral da Polícia 
Militar de Minas Gerais, Giovanne 
Gomes da Silva, e o ex-superinten-
dente da CBTU Minas, Miguel Mar-
ques, têm as indicações atribuídas 
ao deputado federal por Minas Ge-
rais Diego Andrade (PSD).  

Na alteração promovida por 
Lula, a atribuição da Funasa de 

realizar obras de saneamento foi 
transferida para o Ministério das 
Cidades, cujo ministro, Renan Fi-
lho (MDB-PA), foi indicação do 
MDB. A segunda função da funda-
ção, ações de vigilância em saúde e 
ambiente, ficará com o Ministério 
da Saúde, pasta comandada pela 
ex-presidente da Fiocruz, Nísia 
Trindade.

De acordo com o Ministério do 
Planejamento, ainda não há uma 
definição sobre como será dividido 
o orçamento da Funasa entre Cida-
des e Saúde. “Esse é um assunto 
que ainda está sendo tratado entre 
os ministérios envolvidos”, infor-
mou a pasta. 

“A Funasa já fez milhares de ca-
sas para combater o vetor da Do-
ença de Chagas, que são aquelas 
casas de pau a pique. Ela salvou 
inúmeras vidas com isso. Também 
já levou água para milhares de pes-
soas, principalmente pessoas de 
baixa renda no Norte de Minas, no 
Jequitinhonha e no Mucuri”, diz 
Arlen Santiago. 

“Eu acredito que o Ministério 

das Cidades já tem muitas atribui-
ções e provavelmente não vai dar 
conta de analisar e de tocar esses 
projetos. Quando sai alguma coisa 
por esse ministério, sai pela Caixa 
Econômica Federal, que é muito 
lenta e demora anos para avaliar 
o projeto. A gente está bem triste 
com essa notícia e estamos tentan-
do convencer a bancada mineira a 
tentar ver se a Presidência da Re-
pública reverte essa ideia”, conti-
nuou o parlamentar.

A extinção da Funasa ocorreu 
por medida provisória, que tem 
força de lei a partir da sua publi-
cação. No entanto, para continuar 
valendo, a MP precisa ser aprovada 
pela Câmara dos Deputados e pelo 
Senado Federal em até 120 dias.

De acordo com Diego Andrade, 
que é o líder da bancada mineira, o 
Congresso Nacional está de reces-
so e o tema ainda não foi discutido 
em Brasília. Porém, ele relata ter 
recebido ligações de prefeitos e de 
Arlen Santiago pedindo mobiliza-
ção para tentar manter a Funasa.

O parlamentar avalia que é im-

A maior parte dos convênios 
da Funasa com os municípios mi-
neiros são para o financiamento 
de obras em sistemas de abaste-
cimento de água, de esgotamento 
sanitário e para a compra de cami-
nhões de lixo.

Em Claro dos Poções, cidade 
do Norte de Minas com cerca de 
7.500 habitantes, a fundação re-
passou R$ 5,8 milhões desde 2019 
para a implantação e melhoria de 
sistemas de esgotamento sanitá-
rio.  

O prefeito do município, Nor-
berto Marcelino (União Brasil), 
afirma que, antes da obra, menos 
de 40% das residências tinham 
acesso ao sistema de esgoto. “Foi 

a obra mais importante da história 
do município e a mais vultosa em 
termos de recursos. Estamos fina-
lizando agora e aproximadamente 
100% da cidade terá rede de esgo-
to”, declarou.  

“O orçamento anual da pre-
feitura no início do convênio era 
de pouco mais de R$ 20 milhões. 
Com recursos próprios a gente 
não conseguiria executar uma 
obra desse tamanho”, acrescentou 
Marcelino.

Assim como Arlen Santiago, 
ele também projeta que haverá 
mais burocracia e dificuldades 
para a celebração e execução dos 
convênios no Ministério das Cida-
des. “O corpo técnico da Funasa é 

aquém da quantidade de pessoas 
que precisa para fazer o trabalho. 
Na verdade, a Funasa precisaria 
ser mais equipada e não acabar 
com ela. Estamos saindo de uma 
situação que é difícil para uma si-
tuação impossível”, aponta.

Presidente do Consórcio Mu-
nicipal de Saúde do Alto do Rio 
Verde, formado por 10 municípios 
que no total têm 150 mil habi-
tantes, Caio Freire Cunha (MDB) 
enviou uma carta à Presidência da 
República pedindo que a extinção 
da Funasa seja reconsiderada. 

Em São João do Pacuí, onde 
ele é prefeito, a Funasa destinou 
R$ 360 mil para a construção de 
38 módulos sanitários. “São ba-

nheiros instalados nas casas das 
pessoas. Entregam um banheiro 
de alvenaria com vaso, chuveiro e 
uma pia. Do lado de fora, colocam 
outra pia”, explica Cunha.  

“Nos moldes que a Funasa está 
sendo extinta vai dificultar porque 
os convênios terão que passar pela 
Caixa, que é bastante burocrático. 
Com a Funasa, era bem mais fácil 
porque as tratativas eram todas lá 
dentro”, concluiu o prefeito.

Servidores da Funasa protes-
tam em BH e Montes Claros

Na última quinta-feira (8), 
servidores da Funasa em Minas 
Gerais protestaram em Belo Hori-
zonte e em Montes Claros contra a 
extinção da fundação. O mote da 

manifestação foi “reestruturação 
sim, extinção não”. O movimento 
foi organizado pelo Sindicato dos 
Trabalhadores do Serviço Público 
Federal em Minas Gerais (Sindsep-
-MG).

Atualmente, a Funasa tem 83 
servidores ativos no Estado. A 
realocação dos servidores da fun-
dação, assim como de sua estru-
tura e contratos, ficará a cargo da 
ministra de Gestão e Inovação no 
Serviço Público, Esther Dweck.

O Sindsep-MG também ressal-
tou a importância dos programas 
tocados pela Funasa e pediu que o 
governo federal abra diálogo com 
os servidores do órgão.

“Uma das preocupações dos ser-

vidores é em relação à política de-
sempenhada, atualmente, pela Fu-
nasa, na promoção do saneamento 
básico em municípios com até 50 
mil habitantes e também no sane-
amento rural, com atenção tam-
bém para comunidades indígenas 
e quilombolas”, disse o sindicato 
em nota divulgada à imprensa.

“Os servidores temem que o 
Ministério das Cidades não dê 
continuidade a essa política, o 
que pode prejudicar populações 
já afetadas pelos processos de ex-
clusão social, com menor acesso 
às políticas públicas, e, em sua 
maioria, inseridas em bolsões de 
extrema pobreza”, afirma o texto. 
(OTempo)

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou, com vetos, nes-
ta terça-feira (17), a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) para 2023 (Lei 
14.535/23). Foram vetados R$ 4,266 
bilhões em despesas propostas, 
além do provimento de 512 cargos 
federais.

A maior parte dos recursos ve-
tados (R$ 4,18 bilhões) iria para 
o Fundo Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico 
(FNDCT), para ações de fomento de 
pesquisa, contratos com organiza-
ções sociais e obras. O motivo do 
veto, segundo o Executivo, é um 
descumprimento da proporção 

entre operações reembolsáveis 
e não reembolsáveis, algo que é 
exigido pela legislação que regula-
menta o FNDCT.

Outros R$ 60 milhões iriam 
para o Ministério da Economia, 
para fomento ao associativismo e 
ao cooperativismo. O argumento 
para o veto é que essas áreas estão 
sob a competência do Ministério 
do Trabalho.

O veto também incide sobre 
verbas destinadas ao Instituto Na-
cional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) – R$ 15 milhões; 
ao Fundo Geral de Turismo (Fun-
getur) – R$ 8 milhões; e ao Fundo 

Penitenciário Nacional (Funpen) – 
R$ 250 mil.

CARGOS VETADOS - Lula tam-
bém vetou a previsão de provimen-
to de 512 cargos, sendo 417 em seis 
universidades federais de cinco esta-
dos e 95 na Agência Nacional de Mi-
neração (ANM). Outros 1.829 cargos 
nas mesmas universidades que se-
riam criados também foram vetados.

A justificativa para o veto aos car-
gos nas universidades é que essa me-
dida impactaria “significativamente” 
o planejamento e a gestão do quadro 
de pessoal permanente do Executivo.

No caso da ANM, o Planalto lem-

brou que dispositivos que embasa-
vam aumento de despesa com pesso-
al na agência haviam sido vetados em 
uma lei de 2022. Pela mesma razão, o 
presidente Lula vetou a destinação de 
R$ 59,2 milhões para reajuste salarial 
nas carreiras da ANM.

BOLSA FAMÍLIA - O texto sancio-
nado mantém a previsão de paga-
mento do Bolsa Família de R$ 600 
durante todo o ano de 2023, mais 
um pagamento adicional no valor 
de R$ 150 mensais por criança de 
até 6 anos, conforme aprovado pelo 
Congresso em dezembro. (Agência 
Câmara)
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Deputado Arlen Santiago quer mobilizar parlamentares 
no Congresso para barrar MP que extingue a Funasa

Maior parte dos recursos vetados eram direcionados a 
ações de pesquisa

Medida provisória de Lula extingue fundação e divide suas atribuições em dois ministérios

Dos R$ 4,266 bilhões vetados, R$ 4,18 bilhões eram direcionados ao Fundo Nacional de De-
senvolvimento Científico e Tecnológico

portante que órgãos que prestam 
serviço direto à população, como 
a própria Funasa e a Codevasf, 
continuem existindo.

“Pode até mudar de nome, mas 
manter as ferramentas de trabalho 

é importante. Tirou isso de Minas, 
é natural, eu não estava no palan-
que do presidente (Lula). A gente 
fica na torcida que ele compense 
Minas Gerais com outras coisas”, 
afirmou Diego Andrade. 

“O melhor seria que substituís-
sem, se fosse o caso, e colocassem 
algum mineiro ligado a outro co-
lega que apoiou o governo. Seria 
mais positivo do que acabar com o 
órgão”, acrescentou.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva vetou um ponto do pro-
jeto de Lei Orçamentária Anual 
(LOA - PLN 32/22) que previa a 
identificação de recursos obtidos 
com a Emenda Constitucional 
126, promulgada em dezembro. 
Conhecida como PEC da Transi-
ção (PEC 32/22), a proposta au-
toriza o Poder Executivo a deixar 
R$ 145 bilhões fora do teto de 
gastos.

Lula sancionou a Lei Orça-
mentária Anual (Lei 14535/23) 
com outros vetos. Ele barrou R$ 
4,2 bilhões em despesas e o pro-
vimento de 512 cargos federais. 
A norma foi publicada na terça-
-feira (17), em edição extra do 
Diário Oficial da União.

De acordo com a mensagem 
encaminhada ao Congresso Na-
cional, o veto à identificação 
pretende facilitar a aplicação 

do dinheiro. Para o Palácio do 
Planalto, o texto aprovado por 
senadores e deputados causaria 
“aumento de rigidez e de inefi-
ciência do processo de alocação 
orçamentária”.

O dispositivo vetado previa 
que programações orçamentá-
rias referentes a despesas inclu-
ídas no Orçamento pela amplia-
ção do teto de gastos deveriam 
ser classificadas com um código 

específico (8.444). Mas, segundo 
o Poder Executivo, a criação de 
um grupo de fontes de recursos 
exclusivo para as despesas sujei-
tas ao teto de gastos ampliado 
“contraria o interesse público”. 
“O grupo de fontes de recursos 
não possui a finalidade de iden-
tificação de despesas. Diferencia 
se são recursos do exercício, de 
superávit ou ressalvados da Re-
gra de Ouro”, argumenta o Palá-

cio do Planalto.
Ainda de acordo com a men-

sagem de veto, a existência de 
um novo grupo de fontes “tra-
ria prejuízos à identificação dos 
recursos do exercício corrente e 
dos exercícios anteriores” e seria 
impossível, por exemplo, usar o 
superávit para financiar a expan-
são orçamentária decorrente da 
Emenda Constitucional 126.

“Dado que inúmeras decisões 

que norteiam a alocação dos re-
cursos orçamentários são toma-
das no momento da execução da 
despesa, e não no momento do 
lançamento ou da estimativa da 
receita, verifica-se a impossibili-
dade de se saber, a priori, se um 
recurso será alocado para finan-
ciar a dotação decorrente da ex-
pansão do teto ou outra dotação 
qualquer”, justifica o Poder Exe-
cutivo. (Agência Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Encontro orienta pequenos negócios Encontro orienta pequenos negócios 
sobre transformação digital e gestão sobre transformação digital e gestão 
financeirafinanceira

Receita eleva para R$ 15 milhões valor Receita eleva para R$ 15 milhões valor 
para aplicar recurso automáticopara aplicar recurso automático

Caixa inicia Caixa inicia 
pagamento do Bolsa pagamento do Bolsa 
Família de R$ 600Família de R$ 600
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O Sebrae Minas oferece, nos 
dias 24 e 25 de janeiro, palestras 
gratuitas sobre transformação digi-
tal e gestão financeira para peque-
nos empreendedores de Montes 
Claros, no Norte de Minas. As ati-
vidades serão realizadas durante o 
Encontro Empresarial, às 19h, na 
Agência de Atendimento do Sebrae, 
que fica na avenida Mestra Fininha, 
1.448, bairro Funcionários. As vagas 
são limitadas, e as inscrições devem 
ser feitas no link do Sympla ou pelo 
telefone (38) 3224-7350.

A primeira palestra (24/01) vai 
abordar o tema “Transformação 
digital para pequenos negócios” 
e será ministrada pelo analista do 
Sebrae e especialista em marketing, 
William Rocha. No dia seguinte 
(25/01), o especialista em finanças 
Arleandro Rodrigues irá tratar so-

bre o tema “Indicadores: o que não 
te falaram sobre gestão financeira”.

 “Queremos despertar nos par-
ticipantes o pensamento crítico so-
bre o uso dos canais digitais e trazer 
novas possibilidades de aplicação 
dessas ferramentas nos negócios, 
além de apresentar dicas impor-
tantes sobre finanças. Independen-
temente do setor que atuam, os 
empreendedores precisam traçar 
estratégias para que possam obter 
bons resultados a curto prazo”, 
afirma o analista do Sebrae Minas 
William Rocha.

Serviço

Café Empresarial – palestras

Data: 24/01
Tema: “Transformação digital 

para pequenos negócios”
Inscrições gratuitas: https://

www.sympla.com.br/evento/
cafe-empresarial-transformacao-
-digital-para-pequenos-nego-
cios/1836241

Data: 25/01
Tema: “Indicadores: o que não 

te falaram sobre gestão financei-
ra”

Inscrições gratuitas: https://
www.sympla.com.br/evento/cafe-
-empresarial-indicadores-o-que-
-nao-te-falaram-sobre-gestao-fi-
nanceira/1844144

Horário: 19h
Local: Agência de Atendimento 

Sebrae Minas Monte Claros – ave-
nida Mestra Fininha, 1.448, bairro 
Funcionários (Agência Sebrae)

O Ministério da Fazenda aumen-
tou o valor mínimo para a apresen-
tação de recurso de ofício pelas tur-
mas de julgamento das delegacias 
regionais de Julgamento da Receita 
Federal. A partir de 1º de fevereiro, 
os presidentes das turmas recorre-
rão apenas quando os valores em 
tributos e multas a pagar ultrapas-
sarem R$ 15 milhões. Hoje, o piso 
é de R$ 2,5 milhões.

A portaria foi publicada nesta 
quarta-feira no Diário Oficial da 
União.

O recurso de ofício é o pedido 
de revisão automática apresenta-
do ao Conselho Administrativo 
de Recursos Fiscais (Carf ). Assim, 
quando o contribuinte vencer em 
primeira instância, a Receita Fede-
ral deixará de recorrer, encerrando 
o litígio. Se o valor a pagar em tri-
butos e multas ultrapassar o valor 

mínimo, a Receita deve recorrer.
A mudança publicada nesta 

quarta-feira também se aplica aos 
casos em que o contribuinte é ex-
cluído do processo por ilegitimida-
de passiva, ainda que seja mantida 
a exigência do pagamento total 
do crédito tributário. Assim, caso 
a Receita entenda que deva recor-
rer ao Carf, é preciso apresentar 
um recurso voluntário.

LITÍGIO ZERO

A medida faz parte do Progra-
ma de Redução de Litigiosidade 
Fiscal, também chamado de Pro-
grama Litígio Zero, e foi anuncia-
da no último dia 12. De acordo 
com o Ministério da Fazenda, a 
medida extinguirá quase mil pro-
cessos no Carf, no valor total de 
R$ 6 bilhões, e ajudará a desafo-

gar o órgão para o julgamento de 
grandes dívidas.

O programa também prevê a 
renegociação em condições espe-
ciais de dívidas com a União. As 
adesões ficarão abertas entre 8h 
do dia 1º de fevereiro e 19h do 
dia 31 de março de 2023.

As pessoas físicas e micro e 
pequenas empresas com dívidas 
abaixo de 60 salários mínimos 
poderão obter descontos de 40% 
a 50% sobre o valor total do dé-
bito, com prazo de até 12 meses 
para pagar. Empresas com dívidas 
acima de 60 salários mínimos te-
rão desconto de até 100% sobre o 
valor de juros e multas e poderão 
utilizar Prejuízos Fiscais e Base de 
Cálculo Negativa de Contribui-
ção Social sobre o Lucro Líquido 
(CSLL) para abater as dívidas. 
(Agência Brasil)

A Caixa Econômica Federal co-
meça a pagar nesta quarta-feira (18) 
a parcela de janeiro do Bolsa Família 
com valor mínimo de R$ 600. Rece-
bem hoje os beneficiários com Núme-
ro de Inscrição Social (NIS) de final 1.

Segundo o Ministério do Desen-
volvimento e Assistência Social, neste 
mês o programa de transferência de 
renda do Governo Federal alcançará 
21,9 milhões de famílias, com um 
gasto de R$ 13,38 bilhões. O valor 
médio recebido por família equivale 
a R$ 614,21.

A partir deste mês, o programa 
social, que estava com o nome de Au-
xílio Brasil no governo anterior, volta 
a ser chamado de Bolsa Família. O 
valor mínimo de R$ 600 foi garantido 
após a aprovação da Emenda Consti-

tucional da Transição, que permitiu o 
gasto de até R$ 145 bilhões fora do 
teto de gastos neste ano, dos quais R$ 
70 bilhões estão destinados a custear 
o benefício.

Em publicação nas redes sociais, 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
escreveu que a manutenção da parce-
la mínima segue o compromisso es-
tabelecido entre o novo governo e o 
Congresso Nacional. “Começaremos 
o pagamento de R$ 600 para famílias 
beneficiárias. Compromisso firmado 
durante a campanha e que conse-
guimos graças a PEC que aprovamos 
ainda na transição, já que o valor 
não tinha sido previsto no orçamen-
to pelo governo anterior”, postou o 
presidente.

O pagamento do adicional de R$ 

Na programação, palestras gratuitas promovidas pelo Sebrae Minas nos 
dias 24 e 25 de janeiro, em Montes Claros

150 para famílias com crianças de até 
6 anos ainda não começou. Na sema-
na passada, o ministro do Desenvol-
vimento e Assistência Social, Welling-
ton Dias, afirmou que o valor extra só 
começará a ser pago em março, após 
o governo fazer um pente-fino no Ca-
dastro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico), 
para eliminar fraudes.

No modelo tradicional do Bolsa 
Família, o pagamento ocorre nos úl-
timos dez dias úteis de cada mês. O 
beneficiário poderá consultar infor-
mações sobre as datas de pagamento, 
o valor do benefício e a composição 
das parcelas no aplicativo Caixa Tem, 
usado para acompanhar as contas 
poupança digitais do banco.

AUXÍLIO GÁS - Neste mês não 
haverá o pagamento do Auxílio Gás, 
que beneficia famílias cadastradas no 
CadÚnico. Como o benefício só é 
pago a cada dois meses, o pagamento 
voltará em fevereiro.

Só pode receber o Auxílio Gás 
quem está incluído no CadÚnico e 
tenha pelo menos um membro da 
família que receba o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC). A lei 
que criou o programa definiu que a 
mulher responsável pela família terá 
preferência de receber o benefício, 
assim como mulheres vítimas de vio-
lência doméstica. (Agência Brasil)
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Codevasf investe R$ 330 milhões em Codevasf investe R$ 330 milhões em 
ações para desenvolvimento de Minas ações para desenvolvimento de Minas 
GeraisGerais

Produção de quitandas mineiras como Produção de quitandas mineiras como 
nova fonte de renda para agricultorasnova fonte de renda para agricultoras

OPAS emite alerta para surtos de gripe OPAS emite alerta para surtos de gripe 
aviáriaaviária
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A Companhia de Desenvolvi-
mento os Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ) investiu, 
em 2022, mais de R$ 330 milhões 
em obras e ações no vale do São 
Francisco em Minas Gerais. Os re-
cursos foram aplicados em inclusão 
produtiva, acesso à água, projetos 
de irrigação, saneamento básico, 
recuperação de áreas degradadas e 
fomento à agricultura familiar.

A área de atuação da Codevasf 
no estado abrange 343 municí-
pios. De acordo com o superin-
tendente regional da Companhia 
em Minas Gerais, Marco Câmara, 
os investimentos objetivam o de-
senvolvimento sustentável e social 
dessa região marcada pelos efeitos 
da estiagem. “A aplicação total dos 
recursos orçamentários recebidos 
é a afirmação de que estamos cum-
prindo nosso papel de agente de 
desenvolvimento regional”, afirma 
Câmara.

Para proporcionar acesso à água, 
por exemplo, a Codevasf perfurou 
e equipou vários poços tubulares, 
inclusive com a instalação de ener-
gia fotovoltaica, construiu pequenas 
barragens e implantou sistemas sim-
plificados de abastecimento de água 
para atendimento a famílias de co-
munidades rurais difusas.

Para estruturação da produção 
agrícola, associações de produtores 
rurais foram beneficiados com trato-
res e implementos agrícolas, cami-
nhões, pás carregadeiras, retroesca-
vadeiras, tanques de resfriamentos 
de leite e outros equipamentos. A 
construção de pontes e a pavimen-
tação de vias de acesso em áreas ru-
rais foram executadas para melhorar 
o escoamento da produção. “Pela 
primeira vez, a Codevasf forneceu 
máquinas perfuratrizes de poços tu-
bulares a consórcios de municípios 
mineiros”, completa o superinten-
dente regional.

Para incrementar a inclusão pro-
dutiva e a economia criativa na re-
gião, os investimentos abrangeram 
os segmentos familiares da apicul-
tura, piscicultura, produção do coco 
macaúba, corte e costura e outras 
ações que representam alternativas 
de trabalho e renda às comunidades 
rurais do semiárido mineiro. Os re-
cursos aplicados nessas iniciativas 
são do Orçamento Geral da União, 
destinados à Codevasf por emenda 
parlamentar.

A produção agrícola irrigada 
também contou com apoio da Co-
devasf nos projetos públicos de 
Gorutuba, Jaíba, Pirapora e Lagoa 
Grande, visando ao melhoramento 
da infraestrutura de uso comum. 
Dando continuidade às ações volta-
das à implantação do Projeto Jequi-
taí, a Companhia viabilizou apoio 
técnico e financeiro para execução 
de projetos e obras necessárias para 
sequência dos trabalhos.

Pequenas produtoras rurais de 
várias comunidades em Várzea da 
Palma começaram 2023 adquirin-
do novos conhecimentos e opor-
tunidades para aumentar a renda. 
Através do Sindicato dos Produ-
tores Rurais da cidade, um grupo 
de mulheres foi capacitado pelo 
Sistema Faemg Senar no curso Pro-
dução Artesanal de Quitandas Mi-
neiras, realizado pela primeira vez 
no Norte de Minas. As alunas, da 
agricultura familiar, vão usar os no-
vos conhecimentos para produção 
de delícias típicas mineiras, como 
bolos, biscoitos, pães e roscas, valo-
rizando matérias-primas que estão 
nos quintais das alunas, como man-
dioca, limão e abóbora.

“Neste curso abrangemos um 
pouco sobre a produção destes 
alimentos, que fazem parte da vida, 
história e cultura de muitas pes-
soas, especialmente em Minas. A 
proposta foi fazer com que a comu-
nidade volte a valorizar mais essas 
práticas e receitas. Nos dias atuais 
estamos perdendo muito essa cul-
tura, pois estamos acostumados a 
comprar produtos industrializados 
e esquecemo-nos de produzir. Com 
o curso elas aprenderam a fazer as 
quitandas e resgataram essa cul-
tura, além de ser fonte de renda”, 
explica a instrutora do Senar Minas, 
Mara Juscilene Rocha Santos.

O curso chegou num ótimo 
momento. Com os meses seguidos 

e acumulados de chuvas na região 
– entre dezembro e janeiro – mui-
tas dessas produtoras, que vivem 
especialmente do plantio da oleri-
cultura e pesca, estavam paradas. 
Na busca de novas alternativas, a 
culinária típica mineira foi uma so-
lução.

“Vivemos um período de en-
chentes. Então as roças ainda não 
estão dando frutos. Assim como 
em 2020 e 2021, quando busca-
mos nessa mesma época capacitar 
a mão de obra para outros afazeres 
na produção rural, realizamos este 
curso de quitandas. E logo após o 
curso já saímos mais otimistas, es-
tamos ainda mais motivadas. Foram 
várias pessoas inscritas, inclusive, 

com lista de espera para novas 
turmas”, destaca a produtora rural 
Elaine Cristina da Silva, presidente 
da associação comunitária Ilha do 
Engenho.

NOVAS ALTERNATIVAS

O curso foi realizado em uma 
cozinha comunitária, no distrito 
de Barra do Guaicuí, que foi re-
formada para receber as alunas. O 
objetivo é que o espaço possa ser 
de uso comunitário e também para 
novas capacitações, para servir de 
local de produção até mesmo para 
atender a demanda de contratação 
destes produtos pela prefeitura 
municipal.

“Foi de grande aprendizado. Eu 
venho de família de quitandeiras, 
mas nunca tive oportunidade de 
aprender a fazer certinho, com os 
cuidados do manejo e preparo. É 
uma opção de fonte de renda que 
aqui na região, pelas escolas e pre-
feitura, tem demanda. A prefeitura 
abriu essa oportunidade para os 
produtores venderem estes produ-
tos ao município. Os ingredientes 
eu peguei da minha roça, então 
estou gerando valor para o que 
produzo e poderei entregar um ali-
mento de qualidade”, finaliza Elai-
ne Cristina.

Além da venda para os progra-
mas de aquisição de alimentos 
através da prefeitura municipal, as 

participantes do curso também ar-
ticulam a realização de uma feira 
livre, que será destinada às diversas 
comunidades rurais da região de 
Várzea da Palma, valorizando a culi-
nária e a pequena produção rural 
local.

“Através da capacitação vamos 
valorizar mais a culinária local, va-
mos poder produzir com mais qua-
lidade para ofertar aos visitantes 
que vierem até a nossa região. Eu já 
produzia as quitandas e agora vou 
poder otimizar, produzir de forma 
mais correta e focada, aumentando 
minhas possibilidades de fonte de 
renda”, declara a produtora Janaina 
Pereira de Freitas. (RICARDO GUI-
MARÃES – Colaborador)

A Organização Pan-Americana 
da Saúde (OPAS) alertou para a 
crescente detecção de focos de 
gripe aviária em aves em dez pa-
íses da Região das Américas e a 
recente confirmação de um caso 
de infecção humana causada pela 
influenza aviária A(H5) na Améri-
ca do Sul.

Em um alerta epidemiológico 
divulgado na quarta-feira passada, 
a OPAS destacou a importância 
do controle da infecção em aves 
como uma medida fundamental 
para reduzir o risco para as pes-
soas e recomendou que os países 
fortaleçam a vigilância da influen-
za sazonal e zoonótica em animais 
e populações animais.

A Organização também reite-
rou suas diretrizes sobre o diag-
nóstico laboratorial precoce em 
amostras humanas e animais e a 
respectiva investigação de casos 
e contatos, e recomendou que 
essas e outras ações de vigilância, 
prevenção e controle sejam reali-
zadas de forma coordenada entre 
os setores da saúde , agricultura e 
meio ambiente.

Na região, o vírus influenza 
A(H5N1) foi identificado pela pri-
meira vez em aves domésticas e 
selvagens em dezembro de 2014 
na América do Norte. Desde então 
até a primeira semana de janeiro 
de 2023, Canadá, Chile, Colômbia, 
Equador, Estados Unidos, Hondu-

ras, México, Panamá, Peru e Ve-
nezuela detectaram surtos desse 
vírus em aves domésticas, granjas 
e/ou aves silvestres. As infecções 
por esse vírus em humanos, que 
muitas vezes podem ter manifes-
tações graves, têm sido muito me-
nos comuns. Mas sempre que os 
vírus da gripe aviária circulam en-
tre as aves, há o risco de ocorrên-
cia esporádica de casos humanos. 
Até agora, duas infecções huma-
nas foram confirmadas na região: 
a primeira em abril de 2022 nos 
Estados Unidos e a segunda, em 
9 de janeiro de 2023, no Equador. 
Em geral, os casos humanos são 
raros e, quando ocorrem, não se 
espalham facilmente de pessoa 

para pessoa. No entanto, existe 
o risco de transmissão sustentada 
de humano para humano e pode 
levar a um surto ou até mesmo a 
uma pandemia.

As pessoas em risco são aque-
las expostas a aves infectadas (do-
mésticas, selvagens ou em cativei-
ro), como criadores de pássaros e 
funcionários envolvidos no con-
trole de surtos. Os profissionais 
de saúde também correm risco de 
infecção se medidas adequadas de 
prevenção e controle não forem 
observadas. A OPAS recomenda o 
uso de equipamentos de proteção 
individual e outras medidas de hi-
giene e saneamento.

Ações realizadas em 2022 proporcionaram acesso à água, recuperação de áreas degradadas, fo-
mento à agricultura familiar, entre outros benefícios à população
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Prefeitura de Montes Claros amplia Prefeitura de Montes Claros amplia 
equipes de Saúde da Famíliaequipes de Saúde da Família

Anvisa proíbe fabricação de sete Anvisa proíbe fabricação de sete 
produtos para cabelosprodutos para cabelos

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável faz capina Desenvolvimento Sustentável faz capina 
nos parquesnos parques

Brasil registra 24,2 mil novos casos de Brasil registra 24,2 mil novos casos de 
covid-19covid-19

A Atenção Primária à Saúde se 
caracteriza por um conjunto de 
ações que abrange a promoção da 
saúde, a prevenção, o diagnóstico, 
o tratamento e a reabilitação, com 
o objetivo de desenvolver uma 
atenção integral que impacte po-
sitivamente na qualidade de vida 
da população. É a principal porta 
de entrada do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e, entre seus equipa-
mentos, está o programa Estraté-
gia de Saúde da Família (ESF), que 
leva serviços multidisciplinares às 
comunidades, como consultas, 
exames, vacinas e outros procedi-
mentos. 

Assim, a abrangência da Saúde 
da Família é essencial para desafo-

gar o fluxo nos hospitais de Mon-
tes Claros, que são procurados 
não só pelos montes-clarenses, 
mas por uma população de mais 
de 1,5 milhão de habitantes, com-
posta por moradores de mais de 
90 municípios do Norte de Minas 
e até do sul da Bahia.

No ano 2000, havia apenas 18 
equipes do programa ESF admi-
nistradas pela Secretaria de Saúde 
de Montes Claros. Em 2011, esse 
número já era de 61 equipes. Em 
2022, chegou a 142. Se comparar-
mos os dados de 2011 e 2022, é 
possível identificar um aumento 
superior a 132% no número de 
equipes, que são formadas por 
médico, enfermeiro, técnico de 

enfermagem e agentes comunitá-
rios de saúde. Esse aumento fez 
Montes Claros ser reconhecida, no 
ano passado, como tendo o maior 
percentual do Brasil (98%) de po-
pulação cadastrada nas equipes da 
ESF.

Simultaneamente, o número 
de equipes do programa Estraté-
gia de Saúde Bucal (ESB), criado 
em 2000 e que atua de forma inte-
grada com a ESF disponibilizando 
serviços odontológicos, também 
cresceu consideravelmente. Em 
2000, não havia nenhuma equi-
pe da ESB em Montes Claros. Em 
2008, eram 10. Em 2011, já eram 
42. No ano passado, esse número 
chegou a 123. 

A Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) cancelou a regu-
larização que autorizava a fabrica-
ção de sete pomadas modeladoras 
para cabelos. Segundo a agência, os 
produtos não estavam cumprindo 
normas sanitárias previstas. A medi-
da consta da Resolução nº138, pu-
blicada no Diário Oficial da União. 
Em nota, a Anvisa informou que 
alguns dos produtos já foram obje-
to de medidas restritivas no âmbito 
da comercialização e do uso, e que, 
com a atual resolução, fica proibida 
também a sua fabricação.

Estão proibidos de serem fa-
bricados os seguintes produtos: 
Pomada Modeladora para Tranças 
Anti-frizz Be Black (da empresa 
Cosmetic Group Indústria e Comér-
cio de Cosméticos Eireli); Pomada 
Black – Essenza Hair, e Pomada 
Modeladora para Tranças Boxbraids 
– fixa liss (ambas da Evolução In-
dústria de Cosméticos); Pomada 

Braids Hair (da Galore Indústria 
e Comércio de Cosmético Eireli); 
Pomada Cassu Braids Cassulinha 
Cabelos e Pomada Braids Tranças 
Poderosas Esponja Magic, (ambas 
da Microfarma Indústria e Comér-
cio); Rosa Hair Pomada Modeladora 
Mega Fixação 150g, (da Morandini 
Indústria e Comércio de Cosméti-
cos); Pomada Modeladora Master 
Fix Black Ser Mulher (da Supernova 
Indústria, Comércio e Serviços).

RECOMENDAÇÕES | A Anvisa 
recomenda que quem tiver em sua 
residência os produtos fabricados 
especificamente pela Microfarma 
Indústria e Comércio Ltda, CNPJ 
68.722.743/0001-09, entre em con-
tato com a empresa para verificar a 
forma de devolução, uma vez que 
o fabricante deverá recolher todos 
os produtos disponibilizados no 
mercado. Ainda segundo a Anvisa, 
os estabelecimentos que tenham o 
produto para uso de seus clientes 

devem suspender sua utilização 
“imediatamente”. 

Com relação aos produtos de 
outras empresas, a Anvisa informou 
que ainda está “avaliando as ações 
sanitárias necessárias”, e que segui-
rá acompanhando “todos os fatos 
relatados relacionados às pomadas 
capilares” com a ajuda dos órgãos 
de vigilância sanitária dos estados e 
municípios. “A partir dos resultados 
das investigações, as medidas sani-
tárias cabíveis serão tomadas com a 
maior celeridade possível”, comple-
mentou.

No início do mês, a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
divulgou um alerta com relação à 
pomada Cassu Braids, após relatos 
de que o produto estaria causando 
danos aos olhos (irritação ocular, 
pálpebras inchadas, dor nos olhos 
e dificuldades para enxergar o cabe-
lo) de usuários no Rio de Janeiro. 
(Agência Brasil)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), está 
realizando trabalhos de capina 
nos parques da cidade. Os grandes 
volumes de chuvas registrados na 
cidade nas últimas semanas acele-
raram consideravelmente o cres-
cimento da vegetação, não só nos 
parques, mas também nos cantei-

ros centrais e nas praças, que tam-
bém estão recebendo os serviços.

Nessa quarta-feira (18), os traba-
lhos foram executados no Parque 
Sagarana, na região do Ibituruna. 
O secretário de Meio Ambiente da 
Prefeitura, Soter Magno, afirma que 
todos os parques da cidade estão 
recebendo os serviços, com o in-
tuito de promover o bem-estar dos 
visitantes.

O Ministério da Saúde di-
vulgou novos números da pan-
demia da covid-19 no país. De 
acordo com levantamento di-
ário feito pela pasta, o Brasil 
registrou, em 24 horas, 24,2 

mil novos casos da doença e 
114 óbitos. Desde o início da 
pandemia, o país acumula 36,6 
milhões de casos confirmados 
da covid-19 e 695,5 mil mortes 
registradas. O número de pa-

cientes recuperados soma 35,6 
milhões.

O estado de São Paulo tem 
o maior número de registros 
de covid-19 e de mortes em 
consequência da doença – 6,3 

milhões de casos e 177,7 mil 
óbitos. Em seguida, aparecem Mi-
nas Gerais (4,1 milhões de casos e 
64,7 mil óbitos); Rio Grande do Sul 
(2,93 milhões de casos e 41,6 mil 
óbitos) e Paraná (2,90 milhões de 

casos e 45,8 mil óbitos).

VACINAÇÃO | Segundo o vaci-
nômetro do Ministério da Saúde, 
500 milhões de doses de vacinas 
contra a covid-19 já foram aplica-

das no país, sendo 181,7 milhões 
da primeira dose e 164,2 milhões 
da segunda, além de 103 milhões 
da primeira dose de reforço e 
40,9 milhões do segundo reforço. 
(Agência Brasil)
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Governo adianta parcelas do Acordo Governo adianta parcelas do Acordo 
do Piso Mineiro de Assistência Social do Piso Mineiro de Assistência Social 
para cidades atingidas pelas chuvaspara cidades atingidas pelas chuvas

Instituto seleciona professores de Instituto seleciona professores de 
Administração e Engenharia Florestal para Administração e Engenharia Florestal para 
SalinasSalinas

Para amenizar os danos causa-
dos à população pelas fortes chu-
vas, o Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese), vai 
adiantar o pagamento das parcelas 
atrasadas pela antiga gestão estadu-
al, referentes ao Termo de Acordo 
assinado com a Associação Mineira 
dos Municípios (AMM), do passivo 
do Piso Mineiro de Assistência So-

cial Fixo. A medida será destinada 
aos municípios que decretarem e 
forem reconhecidos pelo governo 
estadual em situação de emergência 
por dos temporais.

“Para minimizar os efeitos das 
chuvas em Minas, antecipamos o 
pagamento das parcelas atrasadas, 
pelo governo passado, do Piso Mi-
neiro de Assistência Social. Mais de 
R$ 22 milhões aplicados no aluguel 

social e auxílio alimentação nas 
cidades em situação de emergên-
cia”, afirmou o governador Romeu 
Zema, por meio de suas redes so-
ciais.

Com o recurso repassado aos 
fundos de Assistência Social, os 
municípios podem utilizá-lo para as 
demandas do Serviço de Proteção 
em Calamidades Públicas e Emer-
gências e, ainda, para concessão de 

O campus Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG), em 
Salinas, publicou o Edital nº 01/2023, 
do processo seletivo simplificado 
para contratação de dois professores 

substitutos. Há uma vaga para pro-
fessor de Administração e outra para 
professor de Engenharia Florestal, 
ambas para 40 horas semanais. Os 
candidatos devem ser graduados nas 

respectivas áreas.
As inscrições devem ser realizadas 

no período de 20 a 26 de janeiro, por 
e-mail, conforme orientações expres-
sas no edital. 

As seleções acontecerão em duas 
etapas, ambas de caráter eliminató-
rio e classificatório, sendo a primeira 
prova de títulos e experiência docen-
te. A segunda fase será a prova de 

desempenho didático, a ser realizada 
presencialmente no campus Salinas, 
no dia 6 de fevereiro. 

A remuneração mensal dos con-
tratados poderá variar de R$ 3.130,85 

até R$ 5.831,21, dependendo da titu-
lação. Os selecionados também terão 
direito a auxílio-alimentação e auxílio 
pré-escolar (para dependentes de até 
5 anos de idade). (Ascom IFNMG)
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benefícios eventuais, como aquisi-
ção de cestas básicas e pagamento 
de aluguel social, auxílio funeral e 
auxílio natalidade, dentre outros.

De acordo com os números do 
balanço de dezembro do ano pas-
sado, 63 cidades já se encaixavam 
nessa situação, num total de R$ 
7.146.169,80 que serão recebidos 
pelos municípios. Já em janeiro 
será repassado o adiantamento das 
parcelas de mais 125 municípios 
que tiveram situação de emergên-
cia reconhecida pelo Governo do 
Estado. Os valores chegam a R$ 
15.485.828,40 de recursos do Acor-
do.

Ao todo, Minas Gerais já tem 
227 municípios em situação de 
anormalidade, sendo 226 com situ-
ação de emergência decretada e um 
em estado de calamidade pública, 
conforme os dados desta quarta-
-feira (18/1) do Boletim da Defesa 
Civil. O documento ainda registra 
21 mortes neste período chuvoso, 
com 2.045 pessoas desabrigadas e 
11.447 desalojadas.

Vale lembrar que cabe aos ges-
tores municipais de todas essas 
cidades atingidas buscarem o reco-
nhecimento junto à Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil (Cedec-

-MG).
Em outra frente, a Sedese, em 

parceria com a Defesa Civil, a Cruz 
Vermelha e o Serviço Social Autô-
nomo (Servas), tem dado apoio hu-
manitário a esses municípios, com 
base no programa SOS Chuvas. 
A secretaria ainda oferece apoio 
técnico, com o envio de materiais, 
orientações e contatos diários reali-
zados pela equipe da Subsecretaria 
de Assistência Social (Subas) e das 
regionais.

PISO MINEIRO

O Piso Mineiro de Assistência 
Social foi criado em 2010 como 
uma estratégia do Governo de Mi-
nas para apoiar financeiramente 
os municípios no aprimoramento 
das ações de assistência social. O 
intuito foi cumprir uma das prin-
cipais competências estabelecidas 
no âmbito do Sistema Único de As-
sistência Social (Suas) para a esfera 
estadual, que é a de apoiar técnica 
e financeiramente os municípios na 
estruturação e implantação dessas 
ações.

Porém, o pagamento foi inter-
rompido entre os anos de 2015 e 
2018, quando o governo à época 

deixou de repassar aproximada-
mente 23 parcelas. Em 2015, o 
repasse de uma das 12 parcelas 
devidas às gestões municipais não 
foi efetivado para todos os 853 mu-
nicípios mineiros. Em 2016, duas 
parcelas deixaram de ser pagas. A 
irregularidade se intensificou em 
2017, quando nove das 12 parcelas 
não foram quitadas. Já em 2018, ne-
nhuma das 12 parcelas foi paga às 
gestões municipais, o que causou 
impactos negativos na implementa-
ção da Política de Assistência Social 
no Estado e no atendimento socio-
assistencial das famílias.

Frente ao cenário de grave crise 
fiscal encontrado pela atual gestão 
em 2019 e entendendo a neces-
sidade de retomar o repasse aos 
municípios, a Sedese viabilizou a 
retomada do pagamento em janei-
ro de 2019, de forma parcelada. No 
ano seguinte, o repasse voltou a ser 
feito integralmente e, no início de 
2022, as dívidas relativas aos repas-
ses parciais de 2019 foram pagas 
aos municípios. O restante da dívi-
da herdada foi parcelada em nove 
vezes e é este recurso que os mu-
nicípios em situação de emergência 
vão receber antecipadamente, de 
forma integral. (Agência Minas)
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Corpo da jovem de 20 anos desaparecida Corpo da jovem de 20 anos desaparecida 
em Pirapora é encontrado dentro de lagoaem Pirapora é encontrado dentro de lagoa

PCMG conclui inquérito da morte de PCMG conclui inquérito da morte de 
advogado concretado: crime foi planejado advogado concretado: crime foi planejado 
por um amigo íntimopor um amigo íntimo

“Nenhum dos demais envolvidos no crime “Nenhum dos demais envolvidos no crime 
tinha envolvimento direto com Alexandre”tinha envolvimento direto com Alexandre”

O corpo de Maria Eduarda Leal 
Antunes, de 20 anos, que havia 
desaparecido em Pirapora, foi lo-
calizado pela manhã nessa quarta-
-feira (18), em uma lagoa do bairro 
Shekinah. A jovem havia desapare-

cido no último sábado (14), após 
sair de casa para uma festa durante 
a noite. A identificação do corpo 
foi confirmada pela Polícia Civil.

Até o momento, a delegada Da-
niela Martins Muritiba informou 

que não há sinais de violência no 
corpo, havendo a possibilidade de 
afogamento como causa da morte. 

Na terça-feira (17), a família 
relatou que Maria Eduarda havia 
saído para ir em uma boate e não 

havia voltado para a casa. Em se-
guida, ela foi com uma amiga para 
outra festa na casa de um homem, 
no bairro Nova Pirapora. Essa 
amiga relatou que não viu mais a 
jovem por volta das 11h da noite. 

“Essa amiga dessa jovem informou 
que elas estavam juntas na casa 
desse homem e por volta de 23h, 
essa jovem não foi mais vista. Foi 
a última informação do seu para-
deiro”, informou a delegada em 

entrevista dada na terça (17), en-
quanto a jovem ainda estavam sen-
do procurada.

A polícia ainda não deu mais 
detalhes do caso, sobre a causas da 
morte e se possui suspeitos. 

As investigações do caso da 
morte do advogado criminalista, 
Alexandre Mauro Barra, de 34 
anos, foram concluídas pela Po-
lícia Civil nessa quarta-feira (18). 
Segundo informações do inquéri-
to, a Polícia concluiu que o crime 
foi planejado por um amigo ínti-
mo da vítima. O corpo do advoga-
do que foi concretado no quintal 
de uma casa, foi localizado no dia 
20 de dezembro do ano passado.

Cinco homens foram indicia-
dos e presos, incluindo o amigo 

do advogado, por homicídio tri-
plamente qualificado por motivo 
torpe, meio cruel, emboscada e 
recurso que dificultou a defesa 
da vítima. Segundo a Polícia Civil, 
Alexandre Mauro Barra foi morto 
no mesmo dia em que desapare-
ceu, em 13 de dezembro. Em se-
guida, foi levado para o local do 
crime por esse amigo, de 35 anos. 

Nessa quarta-feira (18), em en-
trevista coletiva, a delegada Fran-
cielle Drummond deu mais deta-
lhes do caso. “Ele foi atraído por 

meio de emboscada pelo seu ami-
go até uma residência localizada 
no bairro Carmelo. Chegando 
na casa, o advogado foi rendido 
com o seu amigo, mas na verdade 
essa rendição era uma simulação. 
Porque depois que colocaram um 
pano na cabeça da vítima, o amigo 
ajudou também na execução do 
crime. [...] Lá [na casa] já estavam 
presentes mais três pessoas en-
volvidas no crime. Colocaram um 
cinto no pescoço dele [advogado] 
e ele foi enforcado”.

Ainda de acordo com a dele-
gada, após a morte por enfor-
camento, o corpo foi arrastado 
pela escada da casa, que tinha 
dois andares, e foi colocado no 
porta-malas de um carro e, pos-
teriormente, levado para uma 
outra residência, no bairro Inde-
pendência, onde foi enterrado e 
concretado. A princípio, o laudo 
do IML indicou que a morte teria 
ocorrido por traumatismo crania-
no, mas após as investigações, os 
ferimentos na cabeça do advoga-

do foram provocados depois da 
morte, quando ele foi arrastado 
pela escada.

As investigações apontaram 
ainda que o crime foi planejado 
e motivado por conta de agiota-
gem. “A motivação do crime está 
relacionada com agiotagem já que 
o amigo pessoal da vítima inter-
mediava todos os empréstimos 
com juros abusivos. Ele pegava 
o empréstimo com a vítima a ju-
ros de 10%, 20% e repassava para 
outros devedores a juros maiores 

de 40%. Ele foi o responsável por 
influenciar todos os outros en-
volvidos a criar a ideia de matar 
a vítima e com isso, teriam redu-
ção de dívidas e abatimentos de 
juros. Com isso, ele poderia ficar 
com todos os valores devidos à 
vítima naquele momento. [...] Ele 
era o maior interessado na mor-
te, como negociava todos esses 
empréstimos, ele conhecia todo 
mundo que era devedor da víti-
ma. Então matando, ele continua-
ria a receber todos esses valores”.

A PC informou que nenhum dos 
demais envolvidos no crime tinha 
envolvimento direto com Alexan-
dre, pois todos os empréstimos 
eram intermediados pelo amigo. A 
dívida de um dos devedores deles 
chegava a R$ 200 mil. Apenas um 
dos homens não tinha relação com 
a vítima e só colaborou com a ação 

por conta de uma grande quantia 
em dinheiro que lhe foi prometida. 

“Um dos envolvidos não tinha 
uma relação de dívida com a víti-
ma. No entanto, foi prometido que 
caso ele participasse do crime, ele 
poderia ficar com todo o dinheiro 
da vítima que estava nas contas. 
O amigo teria informado que era 

cerca de R$ 400 mil. Depois que 
o advogado foi morto, inclusive, 
tentaram desbloquear o celular da 
vítima utilizando a face para sacar o 
dinheiro, mas a tentativa foi falha”, 
relatou a delegada.

Conforme a Polícia, quando o 
caso ainda era tratado como de-
saparecimento, o amigo foi até a 

delegacia, acompanhado da mãe e 
da namorada da vítima, e que ain-
da as consolou dizendo que iria 
ajudar na localização da vítima. 
De acordo com a delegada, esse 
amigo foi a última pessoa vista 
foi o advogado, sendo investiga-
do como testemunha. Ao ir até 
a delegacia, o depoimento dado 

por ele havia levantado suspei-
tas dos investigadores. “Quando 
perguntado se ele sabia o que 
ele estava fazendo na delegacia, 
ele informou que estava ali para 
depor a respeito do homicídio do 
Alexandre. Isso ascendeu um aler-
ta da polícia porque a gente nem 
tinha conhecimento ainda que ele 

havia sido morto”, conta. “A polí-
cia constatou que o amigo íntimo 
é uma pessoa fria, calculista, que 
fez tudo isso por dinheiro para fi-
car com o recebimento de valores 
de todos esses empréstimos. [...] 
Em suas declarações, ele tenta se 
esquivar da responsabilidade de 
execução do crime”, conclui.
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Tenente do Corpo de Bombeiros Tenente do Corpo de Bombeiros 
Militar orienta a população para se Militar orienta a população para se 
prevenir afogamentosprevenir afogamentos

Prazo para aderir ao MEI Caminhoneiro Prazo para aderir ao MEI Caminhoneiro 
termina no dia 31 de janeirotermina no dia 31 de janeiro

Nota Fiscal de Serviço pode ser emitida Nota Fiscal de Serviço pode ser emitida 
pelo celularpelo celular

JOYCE ALMEIDA

Neste início de ano, é normal 
que no período de férias, as pes-
soas viajarem, principalmente para 
destinos aquáticos como praias, lo-
cais com rios e cachoeiras. No en-
tanto, por descuido ou pequenos 
instantes de desatenção, acidentes 
como afogamentos são bem fre-
quentes, e muitas vezes, chegam a 
até resultar em fatalidades.

O Tenente do 7° Batalhão Cor-
po de Bombeiros Militar, Lauro 
Fonseca, dá orientações para a po-
pulação poder se prevenir desses 
problemas e se divertir nas férias 
de forma mais segura. “Muitas 
pessoas costumam procurar balne-
ários, cachoeiras e os rios. A prin-
cipal orientação que damos, é que 
as pessoas tenham bastante cons-
ciência nesses locais. Não tentem 
fazer saltos; não façam a ingestão 
de bebida alcoólica, e se fizerem, 
que não entrem na água posterior-
mente”, orienta.

Desde que esse período de 
descanso começou, muitas ocor-
rências de afogamentos, escorrega-
mento e tragédias foram registra-
das, o que serve de alerta também 
para que as brincadeiras e saltos 
perigosos, por exemplo, não sejam 
feitas. “Não tente fazer brincadei-
ras e só vão em lugares que real-
mente conheçam. Muitas pessoas 
tentam fazer também alguns testes 
de resistência, se desafiando, e 
muitas vezes, nessas brincadeiras, 
acaba acontecendo um acidente”, 
alerta o tenente.

Com relação às crianças, a aten-
ção deve ser ainda mais rigorosa, 
uma vez que os pequenos não 
possuem muita noção sobre o que 
pode ser perigoso ou não, além de 
serem bastante curiosos. O Tenente 
Fonseca ressalta a importância da 
supervisão constante de um adul-
to. “As crianças devem ser sempre 
monitoradas. Mesmo que saibam 
nadar, elas podem vir a passar mal, 
encontrar algum obstáculo ou até 

se afogar, então, o cuidado precisa 
ser redobrado sempre”.

Mesmo tomando toda a cautela, 
os acidentes ainda podem acon-
tecer. Em caso de afogamentos, 
sempre é aconselhado não adentrar 
na água, pois sem a preparação ne-
cessária, pode ser provocado outro 
incidente. “O ideal é tentar jogar 
algum objeto para retirar a vítima. 
Nunca deve ser tentado fazer o sal-
vamento corpo a corpo, se não for 
uma pessoa treinada, a vítima em 
sua situação de desespero, pode vir 
a afogar a pessoa que está tentando 
resgatá-la. Recomenda-se o uso de 
uma boia ou uma corda para pu-
xá-la, para que não ocorra alguma 
tragédia. Em caso da vítima ter se 
afogado e não ter ocorrido suces-
so na tentativa de resgate, é ideal 
chamar o Corpo de Bombeiros que 
irá realizar uma operação de busca 
desse corpo o mais rápido possível, 
e tentar aplicar as medidas de aten-
dimento ainda no local”, conclui. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

A Sala Mineira do Empreende-
dor informa que o MicroEmpre-
endedor Individual (MEI) que já 
trabalha com atividades de trans-
porte de carga e deseja aderir à 
modalidade MEI CAMINHONEIRO 
tem até o dia 31 de janeiro para 
alterar seu cadastro. Passado o 
prazo, a inscrição na categoria só 
estará disponível neste ano para 
novos microempreendedores in-
dividuais. 

O registro é feito através do 
portal gov.br/MEI. O MEI Cami-
nhoneiro foi instituído em de-
zembro de 2021, com a sanção 
da Lei Complementar 188/2021, 
e entrou em vigor em março de 

2022. Para se tornar um empre-
sário MEI, atualmente, o empre-
endedor precisa ter faturamento 
anual de no máximo R$ 81 mil, 
com valor mensal de contribuição 
previdenciária de 5% do salário-mí-
nimo. Para os caminhoneiros, esses 
valores mudam. O limite da receita 
bruta anual passa a ser de R$ 251,6 
mil, e a contribuição do INSS é de 
12% sobre o salário-mínimo.

Pode aderir ao MEI CAMINHO-
NEIRO o motorista deve se enqua-
drar em uma destas quatro ocu-
pações: transportador autônomo 
de carga municipal; transportador 
autônomo de carga intermunicipal, 
interestadual e internacional; trans-

portador autônomo de produtos 
perigosos; e transportador de mu-
danças.

Ressalta-se que os transportado-
res que optarem pela modalidade 
não podem prestar outros serviços 
além dos listados para a categoria, 
nem se tornarem titulares, sócios 
ou administradores de outras em-
presas e também não podem abrir 
filiais. Só é permitida a contratação 
de um funcionário. 

Em casos de dúvidas, a Sala Mi-
neira do Empreendedor está dis-
ponível para mais informações. O 
contato pode ser feito pelo telefone 
(38) 2211-3090, de segunda a sexta, 
das 8 às 18 horas.

Os MicroEmpreendedores In-
dividuais (MEIs) prestadores de 
serviço já podem emitir a nota 
fiscal eletrônica pelo celular, des-
de o dia 1º de janeiro de 2023. 
O aplicativo NFS-e Mobile já está 
disponível para dispositivos An-
droid e IOS, sendo considerado 
um marco na simplificação tribu-
tária no país e na modernização 
do ambiente de negócios brasi-
leiro. 

A emissão é simplificada, com 
apenas 3 passos de preenchimen-
to: CPF do tomador, serviço e va-
lor. Após a emissão da nota pelo 
prestador, um serviço de push 
(notificação na tela do dispositi-
vo) envia a nota diretamente ao 
dispositivo móvel do tomador, 
que pode visualizar todas as NFS-
-e recebidas. 

A emissão da NFS-e utilizando 
o sistema nacional será facultati-

va até abril de 2023. Os MEIs que 
quiserem se utilizar dos emissores 
antecipadamente terão mais

tempo para se adaptar à nova 
obrigação.

Em casos de dúvidas, a Sala Mi-
neira do Empreendedor de Mon-
tes Claros está disponível para 
mais informações. O contato pode 
ser feito pelo telefone (38) 2211-
3090, de segunda a sexta, das 8 às 
18 horas.
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Deodora se abraça ao coronel e afirma que Pajeú queria tirar sua vida. José e Tertulinho 
conversam sobre o coronel, e Xaviera fica satisfeita. Tertulinho esconde de José seu plano 
de interditar o pai. Candoca chama Pajeú à razão, e o jagunço confessa seu amor doentio 
por Deodora. Márcio Castro provoca Lorena, que convence o sargento Venâncio a prender 
o advogado. 

Sol diz que precisa pensar sobre proposta para ser dançarina de Lui, que se lamenta. 
Ben e Lumiar chegam à delegacia para ajudar Yuri. Lumiar conversa com ele, que chora. 
Verdadeiro culpado é encontrado, e Yuri é solto na audiência de custódia. Luz é cortada na 
casa de Sol. Sol conversa com Carlão, que diz que vai ter que aceitar se ela resolver dançar. 
Sol corre para casa de Lui para dizer que aceita trabalhar com ele.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Stenio comunica a Moretti que Guida esteve em seu escritório querendo informações 
sobre o suposto filho do empresário. Guerra pede a Stenio que, quando a história do 
hackeamento explodir, o advogado não inclua na defesa de Moretti a vingança por causa 
de Débora. Chiara diz a Ari que acha que o namorado se aproximou dela para chegar 
em Guerra. Cotinha aconselha Guida a sair da casa onde Moretti está. Pilar encontra o 
inquérito de Brisa em uma gaveta camuflada na casa de Stenio. Guerra está com Ari em 

um restaurante e Dante chega.

Em diálogo com seu papai, Chloe fala que ficou triste pelo irmão chamar Yuna para 
o baile e que agora não tem par. Luigi pergunta ao irmão Mario se ele já tem par; ele diz 
que queria chamar a Lorena, mas tem vergonha em levar um fora. Poliana comenta com 
João que Marcelo foi o grande amor da vida da tia Luísa, mas que ela poderia ser feliz com 
o Otto. Ao pai, Poliana diz que aceita voltar para casa se ele for o par da tia Luísa no baile. 
Otto afirma a Sara que mudou de ideia e anuncia que vai passar mais uns dias na casa da 

Luísa. Celeste fala para Formiga que mudou de opinião e quer ir com ele ao baile, Formiga revela que agora quem não 
quer é ele.

Úrsula aconselha Adonizedeque a descumprir o acordo com Samara. Josué 
coloca alguns guerreiros hebreus para protegerem Aruna. Boã e Sama conver-
sam com Darda sobre a gravidez. lona elogia o jeito bondoso de Aruna. Ruth e 
Boã cuidam de Sama. Mara entrega o chá preparado por Racal para loná. Jo-
sué convida Aruna para visitar Salmon. Ioná estranha a pressa de Mara. A vilã 
encontra um homem bonito na rua, Baltazar, e pede para o rapaz acompanha-

-la. Ao retornar para a tenda da filha, Mara se surpreende ao ver loná com Elói. Ela fica irritada com o fracas-
so de seu plano. Josué e Aruna visitam Salmon e Raabe. Jéssica convida Láis para jantar em sua tenda. Isaque 
observa Adélia com admiração. Iru alerta Calebe para o perigo de estarem abrigando Zareg. Prestes a beijar 
Adélia, Isaque é chamado por Salmon. O guerreiro avisa que Josué ordenou novas buscas. Léia e Quemuel se sur-
preendem ao verem Samara entrando na tenda.

Anitta no ‘BBB 23’: confirmada pela 
TV Globo, cantora agita web por novo 
encontro com ex-affair Gabriel

‘BBB 23’: avó de participante, de 89 
anos, vai parar no hospital após Jogo da 
Discórdia. Detalhes!

Internautas agitam as redes 
sociais com especulações sobre o 
encontro da cantora Anitta, atração 
musical confirmada na primeira 
festa do ‘BBB 23’, com o partici-
pante Gabriel, seu ex-peguete.

Os participantes famosos e anô-
nimos do ‘BBB 23’ poderão deixar 
o clima de tensão de lado para cur-
tir a primeira festa do reality show 
nesta quarta-feira (18). Anitta, ex-a-
ffair de Gabriel, um dos vencedores 

da Casa de Vidro, foi confirmada 
pela da Globo e promete agitar a 
noite com suas músicas de sucesso.

A notícia de que a cantora é a 
primeira atração musical da edição 
agitou o público nas redes sociais. 
Nelas, vários internautas rapida-
mente especularam como Gabriel 
deve reagir ao reencontrar a famo-
sa.

Durante sua apresentação aos 

colegas de confinamento, ele re-
velou já ter se relacionado com a 
dona do hit ‘Envolver’.

“O que o Gabriel vai ficar sem 
graça sendo zoado hoje na festa do 
BBB com a Anitta não tá escrito”, 
comentou um internauta. “Quero 
ver a reação do Gabriel e do povo 
ao perceber que o show é da Anit-
ta. Big Boss não brinca em serviço 
e pensou em todos os detalhes”, 
vibrou outro.

A notícia foi confirmada nas re-
des sociais do participante Cristian 
Vanelli, da Pipoca. Saiba detalhes.

O empresário Cristian Vanelli é 
um dos participantes do “BBB 23” e 
está confinado no reality show, sem 
qualquer notícia do mundo exterior. 
Enquanto isso, a família do rapaz 
vive um drama: a avó do rapaz, cari-
nhosamente chamada de “vó Gege”, 
foi hospitalizada na noite desta ter-
ça-feira (17).

A notícia foi confirmada pelo 
administrador do perfil de Cristian 
no Twitter. Segundo a equipe do 
brother, Dona Gege passou mal en-

quanto assistia ao programa de on-
tem, marcado pelo primeiro Jogo da 
Discórdia. A senhora tem 89 anos.

Em conversa com outros perfis 
na rede social, o administrador da 
página de Cristian admitiu que a 
família está apreensiva. “Queremos 
pedir boas energias e orações para 
que ela melhore. Vai ficar tudo bem, 
vó Gege!”, escreveu o perfil.

‘BBB 23’: CRISTIAN É O PRINCI-
PAL ALVO DO PRIMEIRO PAREDÃO

O mal-estar da avó de Cristian 
aconteceu em um momento em que 
o rapaz se tornou o principal alvo da 

casa para o primeiro paredão. Entre 
os argumentos de quem pretende 
votar nele, estão um distanciamento 
de outras pessoas da casa e supostas 
grosserias contra a cantora Marvvila, 
a quem ele está acorrentado na di-
nâmica desta primeira semana.

Caso seja indicado ao Paredão, 
Cristian terá chances duplas de se 
salvar. A primeira eliminação será 
dividida em duas etapas. Na primei-
ra delas, a dupla mais votada pelo 
público sairá da casa. Eles ainda não 
sabem da reviravolta: estes dois bro-
thers irão para um quarto secreto e 
os espectadores escolherão apenas 
um deles para manter na casa.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

O Gato das Botas: 
O Último Desejo

Black Panther: 
Wakanda para Sempre

terrifier2
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Ex-Cruzeiro, Geovanni lembra Ex-Cruzeiro, Geovanni lembra 
negociação com o Barcelona: 'Nem negociação com o Barcelona: 'Nem 
sabia'sabia'

Quem estará à disposição de Coudet Quem estará à disposição de Coudet 
para a estreia do Atlético no Mineiro?para a estreia do Atlético no Mineiro?

SAF do América: Salum revela entraves SAF do América: Salum revela entraves 
com investidor e novos interessadoscom investidor e novos interessados

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Geovanni foi vendido pelo Cru-
zeiro ao Barcelona, da Espanha, por 
US$ 18 milhões (R$ 36 milhões na 
cotação da época), um valor recor-
de para o clube celeste em 2001. O 
ex-atacante, no entanto, não sabia 
dos bastidores da negociação e se 
mostrou surpreso com declarações 
recentes de seu ex-empresário, Jor-
ge Machado.

Em novembro, o agente revelou 
que a Raposa pediu inicialmente 
US$ 12 milhões e estaria disposta a 
fechar o negócio em até US$ 8 mi-
lhões. Apesar disso, o empresário 
gaúcho apostou em números mais 
altos, e o clube espanhol aceitou.

Em participação no quadro Por 
Onde Anda?, do Superesportes, o 
ex-jogador de 43 anos comentou o 
interesse do Barça e a história con-
tada por Machado.

Ele conta que ficou sabendo da 
negociação com o clube espanhol 
após o empate em 3 a 3 com o 
Palmeiras, no Parque Antártica, em 
São Paulo, pelas quartas de final 
da Copa Libertadores. Geovanni 
marcou um dos gols na partida que 
seria a última dele com a camisa 
celeste.

“Eu nem sabia. Foi depois do 

jogo contra o Palmeiras, que eu 
estava em casa e meu sogro falou, 
‘acorda que temos que ir para o 
Rio de Janeiro, o Barcelona está te 
querendo’. Tinham outros clubes 
da Itália, o Benfica, que tinha feito 
uma proposta, e o PSV. As outras 
propostas foram mais baixas, e de 
concreto mesmo só o Barcelona”, 
revelou.

Mesmo surpreso, o ex-atacan-
te explica que sempre sonhou em 
atuar por grandes clubes e por isso 
não exitou em fechar com o Barce-
lona. “Eu não sabia disso, fiquei até 
surpreso, porque em uma negocia-
ção o jogador só entra quando o 
clube já vendeu e ele tem que as-
sinar o contrato. Eu estava vivendo 
um bom momento, e todo jogador 
sonha em ir para o Barcelona, Real 
Madrid, Manchester United”, afir-
mou.

Geovanni não esperava desco-
brir novos bastidores da negocia-
ção após tanto tempo. Ele ressalta 
que não participou de nenhuma 
decisão contratual e apenas assi-
nou o vínculo no Rio de Janeiro. 
“Eu fiquei surpreso com essa his-
tória que o Jorge Machado contou. 
Meus amigos me falaram, eu vi essa 

reportagem. Sinceramente, fiquei 
surpreso. Depois de tanto tempo, 
22 anos, o Jorge Machado falar so-
bre isso. Ele estava na negociação, 
e eu não sei o que aconteceu”, ini-
ciou.

“Só fui chamado para o Rio de 
Janeiro, assinei contrato e dois dias 
depois fui para Barcelona. Tudo 
aquilo que envolveu, eu e meu so-
gro não ficamos sabendo porque 
foi entre o Barcelona, Zezé (Per-
rella, ex-presidente do Cruzeiro), 
Jorge Machado e se não me engano 
Gilmar Veloz (empresário)”, com-
pletou.

Apesar da alta expectativa, Geo-
vanni atuou pelo Barcelona por 
apenas duas temporadas. Foram 
17 jogos e três gols no período. Em 
2003, ele foi negociado em definiti-
vo com o Benfica, de Portugal. 

A história de Geovanni no Cru-
zeiro ficou marcada pelo gol de fal-
ta nos acréscimos da final da Copa 
do Brasil de 2000, contra o São 
Paulo, no Mineirão. O atacante de 
20 anos garantiu a vitória celeste, 
de virada, por 2 a 1, e se tornou o 
herói do terceiro título celeste no 
torneio nacional. 

Além do título da Copa do Bra-

sil, Geovanni foi campeão minei-
ro pelo Cruzeiro (1997 e 1998), 
ganhou a Recopa Sul-Americana 
(1998), com dois gols na campanha 
vitoriosa, e levou a extinta Copa 
Sul-Minas (2001).

Após passagem por Barcelona e 

Benfica, ele retornou à Toca da Ra-
posa em 2006. A segunda passagem 
no clube, no entanto, durou só um 
ano e foi apagada, com performan-
ces abaixo das que o transformaram 
em um dos ídolos da torcida. 

Revelado pelo Cruzeiro em 

1997, Geovanni disputou 190 jogos 
e marcou 47 gols com a camisa ce-
leste, nas duas passagens. Ele ainda 
atuou por Manchester City, Hull 
City, América, Vitória e Bragantino 
na sequência da carreira. (Superes-
portes)

O Atlético segue a rotina de 
preparação para a estreia no Cam-
peonato Mineiro de 2023, contra 
a Caldense. Enquanto a situação 

do Estadual na Justiça não é defi-
nida, o técnico Eduardo Coudet 
continua testando as opções para 
o primeiro compromisso. Mas, afi-

nal, quem estará à disposição do 
Galo nesta partida? Todas as op-
ções para a meta atleticana estão 
treinando normalmente na Cida-

O América teve alguns entraves 
com o possível investidor da Socie-
dade de Futebol Anônima (SAF) do 
clube, mas ainda há possibilidade 
de acerto. A revelação foi feita por 
Marcus Salum, presidente SAF, em 
entrevista ao programa Terça do 
Coelho, no canal do Decadentes 
no YouTube, nessa terça-feira (17).

O dirigente não entrou em de-
talhes de quais foram os entraves, 
mas disse que a empresa interessa-
da tentou mudar cláusulas inego-
ciáveis. Robert Platek, empresário 
norte-americano responsável pela 
empresa MSD Capital, é quem ne-
gocia com o clube mineiro.

“Nós fizemos toda a combina-
ção, antecipamos a parte técnica, 
trouxemos o pessoal, ficaram aqui 
um mês, acompanharam treino, 
viram tudo, tiveram contato com 
o ( Vagner) Mancini. A gente que-
rendo o contrato. Quando foi em 
novembro, esse contrato chegou 
com algumas imperfeições den-

tro de algumas cláusulas que nós 
tínhamos combinado”, explicou 
Salum.

Segundo o presidente SAF, as 
correções foram feitas, mas ainda 
não houve a proposta concreta do 
investidor. O América aguarda a 
resposta final e já estabeleceu 31 
de janeiro como prazo final.

“Nós falamos que isso nós não 
combinamos. Tivemos uma corre-
ção disso no final do ano. Essa cor-
reção foi feita para se adequar ao 
contrato combinado. Depois dis-
so, estamos aguardando a propos-
ta oficial, que ainda não chegou, 
efetivamente, porque está sendo 
baseada em toda a documentação 
que está rodando”, disse.

Outros pontos que atrasaram 
a conclusão da parceria foram as 
mudanças no América e no merca-
do. Para Salum, ambos mudaram 
de patamar, o que precisaria ser 
ajustado no acordo.

“O que ocorreu: nós tínhamos 

uma negociação com o América 
aqui (abaixo), o mercado e o Amé-
rica vieram para cá (acima), então 
precisa ter um ajuste na proposta, 
porque senão não viro competi-
tivo no campeonato. É muito es-
forço para ter menos dinheiro do 
que o América precisa. Estamos 
lutando com esse fechamento para 
a proposta vir.”, explicou.

Ainda assim, o dirigente acredi-
ta que terá uma proposta em mãos 
nos próximos dias. Ele levará o 
projeto ao Conselho Deliberativo 
mesmo se avaliar o acordo como 
ruim.

“O que eu falei com o investi-
dor, e o Euler é testemunha: se a 
proposta for maravilhosa, média 
ou ruim, eu vou levar para o con-
selho, para ele decidir se vamos ou 
não fazer”, disse.

Salum também revelou que 
há novos interessados na SAF do 
América. Devido ao contrato de 
exclusividade, o clube não poderia 

de do Galo. Os goleiros Everson, 
Matheus Mendes e Gabriel Delfim 
são as alternativas para “Chacho” 
Coudet.

Na lateral direita, o recém-con-
tratado Paulo Henrique (vindo do 
Juventude), de 26 anos, pode fazer 
sua estreia. Isso porque o titular 
Mariano segue uma rotina especial 
de treinamentos para aprimora-
mento da condição muscular e fí-
sica. Em reta final de contrato, o 
zagueiro Léo Simoni também tem 
trabalhado na posição, ainda que 
improvisado.

Dos zagueiros do Atlético, ape-
nas o lesionado Igor Rabello não 
tem condições de jogo. O defen-
sor de 27 anos se recupera de uma 
grave contusão no joelho esquer-
do. Réver, Jemerson e Nathan Silva 
podem ser acionados. O reforço 
Bruno Fuchs (contratado por em-
préstimo junto ao CSKA, da Rús-
sia) também está à disposição.

Para a lateral esquerda, Rubens 
e Dodô aparecem como alternati-
vas. O titular e selecionável Gui-
lherme Arana é outro que se re-
cupera, há mais de quatro meses, 

de uma grave lesão no joelho es-
querdo. No esquema utilizado por 
Eduardo Coudet, o 4-1-3-2, apenas 
um jogador fica imediatamente à 
frente da linha de defesa: o tradi-
cional “cabeça de área”, ou volante 
marcador. Para a função, Allan e 
Otávio estão à disposição.

A linha de três meias é a mais 
versátil e conta com novas opções. 
Os reforços Igor Gomes (vindo do 
São Paulo) e Edenilson (contrata-
do junto ao Internacional) já estão 
regularizados no BID da CBF. Hyo-
ran, Calebe e Pedrinho também 
podem ser utilizados. Por sua vez, 
o argentino Matías Zaracho se re-
cupera de uma lesão no tornozelo 
esquerdo e segue fora.

Existe a expectativa pela libe-
ração do meio-campista Patrick, 
outro contratado do São Paulo. 
O jogador treina normalmente na 
Cidade do Galo, mas ainda restam 
detalhes para o anúncio oficial e, 
consequentemente, a inscrição no 
BID.

No ataque, também há muitos 
nomes disponíveis. Hulk, Vargas, 

Sasha, Ademir e Pavón são os jo-
gadores já conhecidos da torcida. 
Paulinho, reforço contratado junto 
ao Bayer Leverkusen, também tem 
a oportunidade de participar da 
estreia e é um provável titular. De 
todos os nomes, apenas o centro-
avante Alan Kardec está fora. Ele 
se recupera de uma cirurgia para 
a retirada de uma hérnia de disco 
lombar.

De modo geral, há a possibi-
lidade de utilização de outros jo-
vens da base na estreia do Atlético 
no Campeonato Mineiro. O técni-
co Eduardo Coudet já demonstrou 
que gosta de trabalhar com os atle-
tas mais novos e pode testar no-
mes como Daniel Borges, Emanuel 
Pereira, Yan Philipe, Isaac e Alisson 
Santana no time principal.

Integrante do Grupo A, o Galo 
enfrentará a Caldense no Inde-
pendência, em Belo Horizonte, às 
16h30 do sábado (21). A estreia 
no Estadual, é claro, depende da 
decisão do STJD, já que o início 
do campeonato foi suspenso em 
virtude de uma denúncia do Betim 
sobre o Ipatinga. (Superesportes)

negociar com outros grupos, mas 
o prazo se encerrou em 31 de de-
zembro do ano passado.

“Posto isso, a nossa exclusivida-
de com esse grupo terminou em 
31 de dezembro. O mercado está 

procurando o América. É lógico 
que estamos caminhando para 
fechar esse ponto. Se nós fechar-
mos, está resolvido. Se não, volta-
mos para o mercado”, disse.

Possível parceiro do Coelho, 

Robert Platek já é proprietário de 
três clubes europeus: o Casa Pia, 
de Portugal, o Spezia, da Itália, e o 
Sonderjyske, da Dinamarca. As ne-
gociações com o América já duram 
seis meses. (Superesportes)
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SAMU IMPLANTA serviço de ‘motolâncias’, em Montes Claros. O 
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência do Norte de 
Minas (Cisrun)/SAMU Macro Norte terá o reforço de duas ‘motolâncias’ 
que vai facilitar o atendimento em Montes Claros. O serviço vai começar 
a funcionar no mês de fevereiro, mas a cerimônia de implantação foi 
realizada na manhã desta segunda-feira, no auditório da OAB. Segun-
do o Samu, os veículos são equipados com cilindro de oxigênio, colar 
cervical, desfibrilador externo automático, talas de imobilização, cânula 
de Guedel, entre outros, para realizar atendimentos como parada car-
diorrespiratória, AVC, obstrução de vias aéreas, traumas e ocorrências 
extremamente críticas.

RIO 50 GRAUS: Sensação térmica alcança 50 graus, no Rio pelo ter-
ceiro dia seguido. A temperatura registrada pelos termômetros em Irajá 
chegou a 38,3°C pouco depois do meio-dia de hoje, e esta foi a máxima 
do dia na cidade.

ESTÃO ABERTAS até o dia 26 de janeiro, as inscrições para o Pro-
grama de Estágio 2023 da Cemig. As vagas são para estudantes dos ní-
veis superior e médio, com disponibilidade para atuar nas cidades de 
Ipatinga, Montes Claros, Belo Horizonte, Juiz de Fora, Lavras, Passos, 
Pouso Alegre, Sete Lagoas, Uberaba e Uberlândia. O início do estágio 
está previsto para o mês de abril. As inscrições podem ser feitas por 
meio do site da Agência de Integração Empresa Escola. “A carga horária 
é de quatro horas diárias, de segunda a sexta-feira, totalizando 20 horas 
semanais. Os candidatos selecionados receberão bolsa de complemen-
tação escolar, nos valores de 1,2 salário mínimo para estudantes de nível 
superior e um salário mínimo para os de nível técnico, com direito a va-
le-transporte”, detalhou o gerente de Folha de Pagamento e Benefícios 
da Cemig, Gerson Oliveira dos Santos.

 
EXPERIÊNCIA INÉDITA: em fevereiro, pela primeira vez na história 

da humanidade, um robô (bot) de inteligência artificial será “advogado” 
de um réu em defesa jurídica.

NÃO DEIXEM de marcarem encontro no bar e espetaria FALA FINA, 
localizado no bairro Morada do Sol, onde meu filho Handrey Paulino 
está ali diariamente das 17h até a 1h apresentando um cardápio varia-
díssimo com excelentes bebidas e cervejas geladíssimas. 

COMO SABEM, me sinto muito bem viajando, conhecendo novas 
culturas e treinando meu inglês. Este ano quero viajar bastante e apro-
veitar a vida com as graças de Nossa Senhora de Lourdes. 

APLAUSOS para a prefeitura de Moc que está reformando quadras 
nos bairros da cidade. Através de parceria entre as secretarias de Ser-
viços Urbanos (SSU) e Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), o Município construiu uma grande praça entre as avenidas 
Independência e Lago Tucuruí, no bairro Independência (região leste 
da cidade), agora denominada Clemente Oscar. Depois de implantar o 
projeto urbanístico no local, a Prefeitura agora está pintando a quadra 
de esportes localizada na região, para permitir a prática esportiva.

VAP & VIPINCERTEZAS

ESTAMOS vendo, neste início do Governo Lula, acontecer abusos 
de poder jamais visto no país. Se continuar assim teremos mesmo 
um ano tumultuado, incerto e de muitas preocupações para o povo 
brasileiro. Agora mesmo, com a exoneração de mais de 40 militares, 
que exerciam cargos comissionados na Coordenação de Administra-
ção do Palácio da Alvorada e de outras residências oficiais do governo, 
os militares prometem uma resposta contundente. Pelas informações 
repassadas ao presidente Lula, os militares ameaçam uma paralisação 
nacional e estariam convocando um grande ato para domingo. Além 
das demissões, os militares querem dar uma resposta ao que conside-
ram “prisão tributária do coronel Fábio Augusto Vieira, ex-comandan-
te da PMDF”.

BOLSA FAMÍLIA 

O CALENDÁRIO de pagamentos do Bolsa Família, programa de 
transferência de renda do Governo Federal, começou nesta quarta-
-feira. O primeiro grupo a receber o benefício são as pessoas que têm 
o Número de Identificação Social (NIS) com final 1. O número é en-
contrado no cartão do Auxílio Brasil. Os pagamentos serão feitos ao 
longo deste mês e de acordo com o último dígito do NIS impresso no 
cartão de cada titular, como já acontece. Aqueles que possuírem o NIS 
com final zero, por exemplo, só deverão receber o benefício em 31 de 
janeiro. O valor mínimo repassado às famílias é de R$ 600.

PRÍNCIPE HARRY

Em “Na Sombra”, livro de memórias, o príncipe Harry fala sobre 
diversos membros da família, inclusive de Camilla, rainha consorte e 
sua madrasta. Numa entrevista que concedeu a Anderson Cooper, da 
CBS, o duque de Sussex revela que Camilla era “perigosa”, insinuando 
que plantava histórias sobre outros membros da família real para con-
seguir limpar a sua imagem. Quem não ficou nada agradado com tais 
acusações foi o rei Charles III, conforme avança a revista Us Weekly.

DÓLAR X INFLAÇÃO 

Na semana passada, o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) divulgou que a inflação avançou 0,62% em dezembro de 2022, 
levando o Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) a uma alta 
acumulada de 5,79% no ano passado  é o segundo ano consecutivo 
de fechamento acima da meta estabelecida pelo Banco Central (BC). 
E, dentro desse avanço, as principais contribuições vieram de produ-
tos que sofrem, sobretudo, com a variação do dólar. Em dezembro, o 
grupo que registrou a maior variação e o maior impacto no IPCA foi 
o de saúde e cuidados pessoais, com alta de 1,60% no mês frente a 
novembro. Dentro do grupo, os produtos com maiores avanços foram 
os perfumes (9,02%), artigos de maquiagem (5,42%) e produtos para 
pele (3,85%). Na sequência, a segunda maior variação veio do grupo 
de vestuários, com alta de 1,52%.

DESTAQUE de hoje vai para Adriana Figueira Costa e sua filha Carol expan-
dindo beleza e charme em sua casa aqui em Arraial D’ Ajuda.

NA  ESTAÇÃO de sky, em Aspen, uma bela foto de Patrícia Piana Turano 
com os filhos João Guilherme e Gugu.

O RENOMADO odontólogo Raimundo Nonato que esteve aniversariando 
neste início de semana com a linda esposa Alda Batista.

FAMÍLIA: Toniato e Melissa Narciso Alvarenga  que se tornaram avós de 
Raul, filho de Tonyatinho e Jamily. Na foto, com as filhas, Ana Luiza, Mel 
e Nana.

COMEMORAÇÃO do  grupo de meninas de Moc em um dos restaurantes 
da city: Rosângela Peres, Mariza Caribe, Cristina Caribe, Eunice Loyola, Car-
men Lúcia Antunes, Thaís Batista, Tânia Martins Figueiredo, Nagila Mineiro 
e Elayne Pimenta .

QUEM está aniversariando hoje é a querida amiga, Aparecida Domiciano 
Batista. Na foto com Elimar Neto, Miriam Campos e Ajax Domiciano na 
famosa Feijoada do Theo que brevemente soltarei a data oficial que acon-
tecerá o megaevento. 

NA BARRACA  Pitinga brindando com o barmen que preparou um delicio-
so coquetel com o nome de Theo.

ROGÉRIO E SÉRGIO Athayde são mesmos campeões em megaeventos. 
Eles deverão superar a famosa ‘Baianeira’ no Parque de Exposições com 
shows nada menos do que das estrelíssimas, Cláudia Leite, Ivete Sangalo 
entre outros. É claro que estarei presente...O MÉDICO Jota Avelino é um paizão da princesinha Duda e estiveram cur-

tindo Arraial com os avós, Eduardo e Mirna Avelino Pereira.


